

PRESTIGIO E IMAGEN

El **servicio de Farmacia** del HUIC participa en **PAUSATE**, un estudio a nivel nacional sobre la **adecuación del uso de los antibióticos**. El estudio PAUSATE es un proyecto multicéntrico diseñado para evaluar la prevalencia de uso de antibióticos en hospitales españoles, tanto en tratamiento empírico como dirigido y profilaxis antibiótica prequirúrgica, así como la adecuación de los mismos. **Miguel Angel Amor García**, FEA de Farmacia, **coordina la participación del HUIC**.

En el estudio, en el que han participado 103 centros, se revisó el tratamiento de 3.568 pacientes, de los que 1.498 (42,0%) recibieron terapia antimicrobiana, 424 (28,3%) en combinación. La prevalencia de los antimicrobianos más frecuentes fue: amoxicilina-clavulánico 7,2%, ceftriaxona 6,4%, piperacilina-tazobactam 5,8% y meropenem 4,0%. Respecto a la adecuación del tratamiento la prescripción, fue considerada adecuada en el 34% de los casos, mejorable en el 45%, inadecuada en el 19% y no valorable en el 2%.



TESIS DOCTORAL

La **Dra. Alba Hernández Píriz**, del servicio de **Medicina Interna**, ha defendido su tesis doctoral titulada **“Utilidad de la ecografía clínica pulmonar en el paciente con COVID-19”**, en la Universidad Rey Juan Carlos. La tesis, **dirigida por Jesús Canora Lebrato y Gonzalo García de Casasola**, ha obtenido una calificación de **sobresaliente**.



PRODUCCIÓN CIENTÍFICA

Laura Alonso Gamo, del servicio de **Pediatría**, ha participado en el estudio "**Oral Mucosa in Cancer Patients-Putting the Pieces Together: A Narrative Review and New Perspectives**", publicado en la revista **Cancers**.

El estudio se centra en las implicaciones enredadas de la mucosa oral humana en el cáncer y, específicamente, en el desarrollo de estrategias de apoyo a la mucositis oral relacionada con el cáncer. Disponible para consulta en Intranet, en <https://bit.ly/44VfHx8>

Ángel Iván Díaz Salado, del servicio de **Urgencias**, ha participado en el trabajo "**Plasma sodium concentration in older patients as an indicator of severity in emergencies: Results from the Emergency Department and Elder Needs-16 study**", publicado en la revista **Emergencias**.

Este trabajo estudia los factores basales asociados a hiponatremia e hipernatremia en pacientes mayores atendidos en urgencias y la relación de estas disnatremias con eventos indicadores de gravedad. Puede consultarse en Intranet, en <https://bit.ly/3K6shBU>

SEGURIDAD DEL PACIENTE

Desde el **Ministerio de Sanidad**, dentro de las actividades del tercer reto de la OMS "Medicación sin daño", se ha elaborado un documento actualizado con **recomendaciones para la utilización segura de los medicamentos de alto riesgo** en los centros sanitarios y sociosanitarios, con el fin último de reducir los eventos adversos prevenibles causados por estos medicamentos en el Sistema Nacional de Salud.

El documento proporciona, entre otras cuestiones, unas listas de referencia para hospitales y para atención primaria y residencias sociosanitarias, con el fin de que puedan ser utilizadas por los centros para elaborar sus propias listas de medicamentos en los que priorizar sus actividades y establecer prácticas seguras. También ofrece información sobre los principios básicos en los que se basan las estrategias de seguridad, los diferentes tipos de medidas que deben incluir y cómo se deben seleccionar, considerando la jerarquía de efectividad de las prácticas de prevención de errores de medicación. Asimismo, recoge unas recomendaciones para que los centros desarrollen e implementen un programa de reducción de errores con los medicamentos de alto riesgo.



NOMBRAMIENTOS SERMAS

María Luisa López Díaz-Ufano, Gerente Asistencial de Atención Primaria

El Consejo de Administración del Servicio Madrileño de Salud (SERMAS) ha nombrado a **María Luisa López Díaz-Ufano**, responsable de la **Gerencia Asistencial de Atención Primaria** de la Comunidad de Madrid. La nueva gerente asistencial es médico de familia y hasta la fecha ha desarrollado su actividad profesional en el Centro de Salud Reyes Católicos de San Sebastián de los Reyes. Recientemente fue distinguida con el Premio de Medicina General y de Familia de la Real Academia Nacional de Medicina de España en el certamen RANME 2022.

Entre los retos que afrontará en su nueva responsabilidad cabe destacar la implantación del nuevo sistema de agendas para los centros de salud madrileños, con 34 pacientes por jornada y 24 para pediatría, y el desarrollo de medidas para estimular la contratación de profesionales y su fidelización.

Como gerente de Atención Primaria se encargará de la implantación de programas y medidas organizativas en los centros y servicios de este ámbito asistencial para aumentar su capacidad resolutive. Asimismo, afrontará la gestión de los recursos humanos, económicos y materiales necesarios para el adecuado funcionamiento de los centros de salud de la región.

Mercedes Navío, Gerente Asistencial de Hospitales

La doctora **Mercedes Navío Acosta** ha sido designada nueva responsable de la **Gerencia Asistencial de Hospitales**. Navío conoce la Sanidad Pública Madrileña de una manera integral. Desde el ámbito de la gestión ha ejercido desde el año 2017 y hasta la fecha como coordinadora de la Oficina Regional de Salud Mental y Adicciones. Durante este tiempo ha sido la responsable de la planificación y ejecución de los diferentes Planes de Salud Mental, un plan pionero y específico de respuesta en materia de Salud Mental a los efectos de la pandemia generada por la Covid-19, y recientemente la implantación y puesta en marcha del Plan de Prevención del Suicidio de la Comunidad de Madrid.

Durante su etapa se han implantado los psicólogos clínicos en el SUMMA112, siendo la Comunidad de Madrid la primera región de España, y la única, que dispone de efectivos propios de Salud Mental en los tres niveles asistenciales dentro del Sistema Nacional de Salud.

ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD

VÍDEO

En la piscina disfruta con seguridad

Este vídeo de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid nos explica cómo disfrutar de las piscinas sin poner en riesgo nuestra salud ni la de los demás, siguiendo unas sencillas recomendaciones.



VÍDEO

Algo le ha picado o mordido al niño. ¿Y si es alérgico? ¿Y si tiene la rabia?

Cuando llega el verano, los niños pueden sufrir picaduras de insectos o mordeduras de animales. Las de mosquitos son las más frecuentes y, en general, solo producen molestias leves. Se pueden tomar diversas medidas preventivas, pero ninguna tiene una eficacia total, y por ello, los niños están expuestos a sufrirlas en mayor o menor medida.



VÍDEO

Prevenir las picaduras de mosquitos. Hay un reto de aprendizaje para ti

Los vectores son animales que transmiten organismos patógenos a las personas y ocasionan enfermedades, a veces graves, en el ser humano. Son numerosas las enfermedades transmitidas por los mosquitos: malaria o paludismo, dengue, chikungunya, zika. Son enfermedades muy extendidas en zonas tropicales y algunas de ellas pueden ser graves. Evitar la picadura es la mejor manera de prevenirlas.



En este juego/reto de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid aprenderá jugando las recomendaciones para prevenir las picaduras de mosquitos.

VÍDEO

Información de interés sobre competencias digitales en salud

La presencia generalizada de las tecnologías digitales ha cambiado profundamente casi todos los aspectos de nuestras vidas: la manera en que nos comunicamos, cómo trabajamos, el modo en que disfrutamos de nuestro tiempo libre, la forma en que organizamos nuestras vidas y la manera en que obtenemos conocimiento e información. Ha cambiado cómo pensamos y cómo nos comportamos.



La Organización Mundial de la Salud entiende por salud digital el campo del conocimiento y la práctica relacionado con el desarrollo y la utilización de las tecnologías digitales para mejorar la salud. La Escuela Madrileña de Salud ofrece información y formación para mejorar las competencias digitales en esta agrupación temática.